









#### 4. Keadaan sosial keagamaan

Seluruh masyarakat Desa Brangsi menganut agama Islam, sehingga keadaan sosial keagamaan dalam kehidupan sehari-hari sangat berpegang teguh pada ajaran agama Islam atau syariat Islam. Penerapan terhadap ajaran agama Islam sendiri oleh masyarakat Desa Brangsi pada umumnya secara tradisi atau turun temurun yang diajarkan orang tua kepada anaknya dengan dibantu guru agama, sehingga aktivitas yang ada dalam masyarakat setempat sangat mencerminkan nilai-nilai islami.

Di Desa Brangsi terdapat beberapa fasilitas dalam menunjang kegiatan keagamaan masyarakat yakni 1 Masjid Jamik Nurul Huda yang terletak di Jalan Garuda Timur RT. 03 dan 2 musala atau langgar. Selain untuk tempat ibadah, masjid tersebut juga digunakan untuk kegiatan keagamaan seperti pengajian rutin yang diadakan setiap minggu dan kegiatan mengaji atau taman belajar Alquran. Seiring berjalannya waktu pembelajaran Alquran di alihkan ke gedung tersendiri untuk menjamin kekhusyukan beribadah dan pembelajaran Alquran itu sendiri.

#### B. Praktik kurban *nanggung utang*

Praktik kurban *nanggung utang* adalah pelaksanaan kurban di Hari Raya Iduladha oleh seseorang yang masih mempunyai tanggungan utang. Seseorang tersebut lebih mementingkan dan mendahulukan membelanjakan





pengembalian utang, maka diadakan ijab kabul sebagai akhir terjadinya transaksi. Ijab merupakan pernyataan dari *muqrid* sedangkan kabul yaitu pernyataan setuju atau menerima dari pihak *muqtariq*. Tujuan dari ijab kabul adalah untuk mengikat kedua belah pihak terhadap akad perjanjian yang diinginkan bersama.

## 2. Latar belakang pengutamaan kurban

Pada awalnya kurban di Desa Brangsi sangat sedikit, yakni sekitar 10 ekor kambing dan 1 ekor sapi sehingga harus mendatangkan hewan kurban dari masyarakatnya yang berada di luar daerah (seperti para pengusaha yang mempunyai *galangan* atau usaha di Surabaya, Sidoarjo, Tuban, Bojonegoro). Selain itu Desa Brangsi juga disuplai hewan kurban dari desa tetangga (Desa Pucangnom).

Ketika itu ada salah satu dari warga yang melaksanakan ibadah kurban, padahal beliau termasuk salah satu warga yang mendapat bantuan infak dan sedekah dari desa. Beliau berkeinginan kuat untuk bisa berkurban meskipun uang untuk membeli hewan kurban itu didapatkan dari uang utang. Oleh karena itu, Bapak Ikwanto beserta perangkat desa yang lain berinisiatif untuk menggerakkan kesadaran masyarakat agar ingin dan mau untuk melaksanakan ibadah kurban dengan cara mengumpulkan masyarakat untuk diberikan bimbingan dan penjelasan mengenai pentingnya ibadah berkurban apalagi bagi mereka yang mampu melaksanakannya. Akhirnya sebagian masyarakat tergerak hatinya untuk melaksanakan ibadah kurban meskipun hewan kurban tersebut dibeli













keterangan yang penulis dapatkan dari pemberi utang (Ibu Hanis dan Bapak Nasik) bahwasanya *muqtariq* tidak memberi tahu terlebih dahulu mengenai pendaftaran kurban tersebut. Pemberi utang (*muqrid*) juga telah mengingatkan kepada *muqtariq* untuk segera melunasi utangnya karena sudah jatuh tempo. Akan tetapi *muqtariq* mengatakan jika masih belum mempunyai uang untuk melunasinya.

Jika dilihat secara kasat mata *muqtariq* telah memiliki kemampuan untuk membayar utang kepada *muqrid*. Hal ini dapat diketahui karena *muqtariq* mampu membeli seekor kambing atau sapi untuk dikurbankan pada Hari Raya Iduladha meskipun sapi tersebut dibeli dengan uang urunan. Di sini terlihat bahwa *muqtariq* tidak mempunyai iktikad baik untuk membayar utang dan lebih mementingkan melaksanakan ibadah kurban daripada melunasi utangnya tersebut.

5. Resiko dari pelaksanaan kurban bagi orang yang masih memiliki utang

Kebiasaan masyarakat setempat untuk selalu ingin berkurban sudah sangat melekat bahkan ada di antara masyarakatnya yang masih mempunyai tanggungan utang namun tetap ingin melaksanakan ibadah kurban karena dirasa kurang lengkap ibadahnya jika Hari Raya Iduladha tidak berkurban. Dalam teorinya, seseorang tersebut disunahkan berkurban apabila ia mampu dan bagi orang yang tidak mampu tidak disunahkan berkurban serta tidak harus memaksakan diri apabila hal tersebut justru akan memberatkan.

